
Недельный обзор информации 

о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  
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Новый законопроект направлен на сохранение здоровья и жизни 

подростков 

Тюменская областная Дума  16.11.2020 

 

        В Тюменской областной Думе для внесения в Государственную Думу 

разработан проект федерального закона «О внесении изменения в статью 5 

Федерального закона «Об основах системы профилактики безнадзорности 

и правонарушений несовершеннолетних». 

        По мнению председателя комитета по социальной политике облдумы, 

автора законопроекта  Ольги Швецовой, проблема профилактики суицидов 

актуальна как для Российской Федерации в целом, так и для Тюменской 

области. С 2018 по 2019 гг. в регионе совершили самоубийства 490 человек, 

из них 15 – несовершеннолетние.  

         «Законопроект позволит обеспечить обязательное проведение 

индивидуальной профилактической работы с несовершеннолетними, 

склонными к суицидальным действиям, и их семьями, без получения 

согласия руководителя органа или учреждения системы профилактики 

безнадзорности и правонарушений несовершеннолетних», –  рассказала 

депутат.  

        Напомним, что в соответствии с федеральным законом «Об основах 

системы профилактики безнадзорности и правонарушений 

несовершеннолетних» в отношении несовершеннолетних и их семей 

предусмотрено проведение индивидуальной профилактической работы. При 

этом пунктом 1 статьи 5 закона установлен перечень лиц, в отношении 

которых проводится индивидуальная профилактическая работа, и среди них 

отсутствуют несовершеннолетние, склонные к суицидальному поведению. 

 

Расходы бюджета на противодействие инфекции превысили 14 

миллиардов рублей 
Законодательное Собрание Свердловской области 16.11.2020 

 

        Пандемия новой коронавирусной инфекции в 2020 году привела к 

необходимости дополнительного финансирования мероприятий, связанных с 

профилактикой и лечением этого заболевания. 



        Законодательным Собранием Свердловской области приняты изменения 

в региональное законодательство, которые в период пандемии не только 

оказали поддержку малому и среднему бизнесу, самозанятому населению 

области, но и позволили направить значительные средства на борьбу с 

распространением новой коронавирусной инфекции. 

        "По состоянию на ноябрь 2020 года общий объем средств, выделенных в 

нашей области на финансовое обеспечение мероприятий, связанных с 

профилактикой и устранением последствий распространения 

коронавирусной инфекции, а также с предотвращением влияния ухудшения 

экономической ситуации на развитие отраслей экономики Свердловской 

области, составил 14,1  миллиарда рублей. Из них 5,7 миллиарда рублей – 

средства областного бюджета, 8,1 миллиарда рублей – средства 

федерального бюджета",  – подчеркнула председатель Законодательного 

Собрания Свердловской области Людмила Бабушкина. 

 

Порядок первоочередного предоставления земельных участков 

инвалидам законодательно четко не отрегулирован 

                            Государственный Совет Республики Татарстан 17.11.2020 

 

         Госсовет РТ намерен обратиться к Председателю Государственной 

Думы ФС РФ Вячеславу Володину с просьбой рассмотреть возможность 

внесения изменений в федеральное законодательство в части определения 

порядка и условий первоочередного получения земельных участков 

инвалидами и семьями, имеющими в своем составе инвалидов, либо 

предоставления регионам права по установлению такого порядка и условий. 

        Федеральным законодательством установлено, что граждане с 

ограниченными возможностями здоровья имеют право на первоочередное 

получение земельных участков для индивидуального жилищного 

строительства, ведения подсобного хозяйства и садоводства. Первоочередное 

получение земельных участков подразумевает получение их за плату, но без 

проведения торгов, отмечают депутаты.  

        При этом первоочередное предоставление земельных участков без 

проведения торгов сегодня возможно лишь на условиях аренды. В частности, 

Земельным кодексом установлен порядок определения арендной платы за 

указанные земельные участки, а также закреплено правило однократности 

первоочередного или внеочередного приобретения земельных участков. 

Иных законодательно прописанных условий нет. 

        Возникла неопределенность в вопросе установления порядка и условий 

первоочередного предоставления земельных участков инвалидам и семьям, 



имеющим в своем составе инвалидов, особенно в части определения перечня 

документов, необходимых для такого предоставления. Нерешенными 

остаются и вопросы формирования очередности. 

        Соответствующее обращение будет рассмотрено на ближайшем 

заседании Государственного Совета. 

 

В Кировской области предложили ввести инвестиционный налоговый 

вычет 

Законодательное Собрание Кировской области 17.11.2020 

 

        Кировские налогоплательщики могут получить право на 

инвестиционный налоговый вычет по налогу на прибыль организаций. 

Соответствующий законопроект 17 ноября рассмотрели члены комитета по 

бюджету и налогам Законодательного Собрания Кировской области. 

        В регионе существует льгота по налогу на прибыль организаций, 

которая оказалась маловостребованной у налогоплательщиков. В то же время 

количество инвесторов и объем предоставленных преференций по налогу на 

прибыль организаций снижается с 2016 года. В соответствии с проектом 

закона право на применение инвестиционного налогового вычета 

устанавливается в отношении расходов, которые организации будут 

производить на создание, модернизацию объектов основных средств или 

объектов транспортной, коммунальной, социальной и иной инфраструктуры.      

Получателями новой преференции могут стать частные инвесторы, чьи 

проекты включены в перечень приоритетных инвестиционных проектов 

региона.  

        Отдельно указаны четыре приоритетных вида деятельности, которые 

выделяются в особую категорию, – это обработка древесины, производство 

лекарственных средств, производство машин и оборудования, производство 

компьютеров и электроники. Для них размер вычета будет увеличен до 90% 

от расходов, а предельный размер вычета составит разницу между базовой 

налоговой ставкой налога на прибыль (17%) и 5%.  

        Условия предоставления налоговой преференции предлагается 

закрепить в законе области. Еще одно предложение – предусмотреть право 

переноса неиспользованного остатка инвестиционного налогового вычета, 

превышающего предельную величину вычета, на следующие налоговые 

периоды (но не более 3 налоговых периодов).  

 

Поддержка законодательной инициативы на федеральном уровне 

позволит соблюсти принцип гуманности при обращении с животными 

Законодательное Собрание Челябинской области 18.11.2020 

 

        Комитет по экологии и природопользованию поддержал 

законодательную инициативу главы региона Алексея Текслера, 



направленную на внесение изменений в статью 59 Федерального закона «О 

животном мире». Законопроект подготовлен в целях соблюдения принципа 

гуманности при обращении с безвозмездно изъятыми или конфискованными 

животными, физическое состояние которых не позволяет возвратить в их 

среду обитания. 

        Предлагается предусмотреть возможность безвозмездной передачи 

изъятых объектов животного мира, физическое состояние которых не 

позволяет вернуть их в среду обитания, для содержания и (или) 

использования организациям или индивидуальным предпринимателям. 

Последние должны иметь условия для их содержания и надлежащего ухода, 

в случаях и порядке, установленных Правительством Российской Федерации. 

        Законодательство Российской Федерации в сфере ответственного 

обращения с животными содержит аналогичную норму в отношении 

обращения с конфискованными дикими животными, содержащимися в 

неволе. 

        Депутаты комитета рекомендовали Законодательному Собранию 

принять указанное постановление, после чего оно будет направлено в 

Государственную Думу РФ. 

 

Ростуризм учтет предложения донского парламента по включению в 

турмаршруты регионов знаковых мест Великой Отечественной  

Законодательное Собрание Ростовской области 18.11.2020 

 

        Федеральное агентство по туризму учтет предложения депутатов 

Законодательного Собрания Ростовской области по включению в 

туристические маршруты в регионах экскурсий по знаковым местам, 

связанным с историей Великой Отечественной войны. 

       Соответствующая инициатива была подготовлена донским парламентом, 

а затем, после обсуждения на заседании Палаты молодых законодателей при 

Совете Федерации ФС РФ, была направлена в Федеральное агентство по 

туризму. 

        В данное время Ростуризм ведет работу по подготовке плана 

мероприятий по реализации Стратегии развития туризма в Российской 

Федерации.  

         Напомним, что в этом году в Неклиновском районе был открыт 

народный военно-исторический музей «Самбекские высоты», который 

посещают жители со всей Ростовской области. Включение знаковых мест 

Великой Отечественной в турмаршруты Федерального агентства по туризму, 

сделает музейный комплекс точкой притяжения для туристов со всей России, 

а также для гостей нашей страны. 



 

В Башкирии создана рабочая группа по мониторингу исполнения нового 

земельного закона 

                  Государственное Собрание Республики Башкортостан  18.11.2020 

 

         В Башкортостане создана рабочая группа по мониторингу исполнения 

законодательства Республики Башкортостан о перераспределении 

полномочий по предоставлению земельных участков, государственная 

собственность на которые не разграничена, между органами государственной 

власти Республики Башкортостан и органами местного самоуправления. 

Соответствующее распоряжение подписано Председателем 

Государственного Собрания Константином Толкачевым. 

         – Когда мы в конце октября принимали соответствующий закон о 

разграничении полномочий, то было оговорено создание такой рабочей 

группы, которая проследит за эффективностью исполнения закона и при 

необходимости инициирует его изменение, – прокомментировал Константин 

Толкачев. – Мы следуем этим договоренностям. Это тем более актуально, что 

данный закон имел очень большой общественный резонанс.  

         Возглавляет рабочую группу председатель парламентского комитета по 

местному самоуправлению, развитию институтов гражданского общества и 

СМИ Салават Хусаинов.  

 

Оренбургские депутаты разработали закон против сниффинга 

Законодательное Собрание Оренбургской области 18.11.2020 

 

          Смертельной угрозой называют врачи сниффинг – вид токсикомании от 

вдыхания бытового газа. Даже однократное вдыхание токсичного газа 

вызывает острую интоксикацию и может привести к смерти от удушья.  

        – Сейчас сниффинг набирает популярность среди детей и подростков, 

ведь ребенок может купить его практически в любом магазине. Серьезная 

опасность состоит в том, что определенной летальной дозы не существует, – 

рассказала председатель комитета ЗС по здравоохранению Татьяна 

Шукурова. – Не дожидаясь федерального регулирования, мы решили 

повлиять на ситуацию силами областного закона.  

         В комитете ЗС разработан законопроект, устанавливающий запрет на 

продажу несовершеннолетним товаров, содержащих сжиженные 

углеводородные газы, используемых для личных и бытовых нужд граждан. 

Кроме того, предлагается закрепить нормы по противодействию 

распространения новых форм подростковой токсикомании, в том числе их 

пропаганды в Интернете.  



         До урегулирования вопросов федеральным законодателем комитет ЗС 

предложил на территории области установить административную 

ответственность за продажу несовершеннолетним товаров, содержащих 

сжиженные углеводородные газы. 

        Законопроект будет внесен в повестку ноябрьского заседания 

Законодательного Собрания. Комитет по здравоохранению рекомендует 

принять его одновременно в двух чтениях.  

 

В Нижегородской области предложено создать попечительские советы 

для предотвращения негативного воздействия на водные объекты  

Законодательное Собрание Нижегородской области 19.11.2020 

 

Состоялось заседание комитета Законодательного Собрания по экологии и 

природопользованию. Депутаты обсудили изменения в закон «Об охране и 

использовании водных объектов в Нижегородской области». 

        В связи с постоянно растущим антропогенным воздействием на водные 

объекты, которое выражается в их загрязнении, засорении и истощении, 

возникла необходимость в усилении контроля. При Законодательном 

Собрании области создана рабочая группа по вопросу расчистки водных 

объектов в целях их охраны и предотвращения негативного воздействия. 

Существенную помощь в данном направлении могут оказать неравнодушные 

граждане, экологическая общественность и активисты.  

        В этой связи предлагается ввести систему общественного наблюдения на 

водных объектах или их частях, находящихся в собственности 

Нижегородской области и собственности муниципальных образований, через 

создание попечительских советов. Они будут оказывать содействие органам 

власти, МСУ в решении вопросов сохранения и надлежащего использования 

этих объектов. Если водный объект находится на территории нескольких 

муниципальных образований, попечительский совет может быть создан в 

каждом из них.  

 

Профильный комитет ЗСК ознакомился с ситуацией по управлению 

многоквартирными домами на Кубани  

Законодательное Собрание Краснодарского края 19.11.2020 

 

        Председатель комитета ЗСК по вопросам строительства и ЖКХ 

Владимир Лыбанев провел заседание рабочей группы, на котором были 

рассмотрены результаты деятельности государственной жилищной 

инспекции Краснодарского края за 2020 год. 



         Одна из озвученных проблем – фальсификация документов УК для 

получения права на управление многоквартирным домом. В текущем году 

госжилинспекция перенаправила в полицию 80 обращений по поводу 

возможной фальсификации и подделке подписей собственников МКД в 

протоколах общих собраний.  

         Определенные сложности вызывает также периодичность проведения 

общих собраний собственников многоквартирных жилых домов. Напомним, 

что этот вопрос рассматривался и на недавнем Совете законодателей 

Краснодарского края, депутаты ЗСК предложили внести соответствующие 

поправки в Жилищный Кодекс РФ. В ходе обсуждения тогда было решено 

дополнить предлагаемый документ рядом пунктов.  

         По мнению участников заседания рабочей группы, чтобы повысить 

эффективность работы управляющих компаний, необходимо ужесточить 

требования к ним еще на стадии получения лицензий. Требуется также 

урегулировать ситуацию с протоколами общих собраний.  

         «По этому поводу мы обратились в Госдуму. Необходимо направить 

соответствующее письмо и в Минстрой РФ. После того, как мы получим от 

коллег ответы, соберем рабочую группу с участием депутатов 

Государственной Думы. И в дальнейшем предложим вынести вопрос либо на 

планерное совещание, либо на одну из сессий», – заключил Владимир 

Лыбанев.  

 

Ограничения не помеха  

Законодательная Дума Томской области 19.11.2020 

 

           Дистанционное голосование, заочные публичные слушания по проекту 

бюджета, открытое голосование по кандидатурам Уполномоченных – 

депутаты продолжают учитывать реалии времени и совершенствовать работу 

парламента в новых условиях. Новые поправки в регламент рассмотрела 

профильная думская комиссия. 

          Для совершенствования работы парламента на период введения режима 

повышенной готовности или ЧС, предусматривается возможность не только 

дистанционного участия депутатов в общих собраниях думы, но и 

дистанционного же голосования при наличии соответствующей технической 

возможности. По словам разработчиков поправок в настоящее время работа 

над такой возможностью ведется. Еще одна новация касается 

«дистанционки» при проведении публичных слушаний. 



        – Если раньше мы всегда были ограничены площадью зала, где 

проходили слушания, то режим видеоконференцсвязи позволит охватить 

большее количество участников, – отметила спикер Оксана Козловская. 

        Также в регламенте предлагается изменить процесс голосования по 

кандидатурам на должности региональных Уполномоченных по правам 

ребенка и правам человека. Поправки позволяют исключить тайное 

голосование как единственно возможное. Депутаты одобрили 

соответствующие поправки в областные законы об Уполномоченных и 

рекомендовали внести их в повестку ближайшего собрания. 

        Большинством голосов члены комиссии по Регламенту и депутатской 

этике поддержали изменения и рекомендовали также рассмотреть их на 53 

собрании областного парламента. 

 

Жилфонд коммерческого использования передадут в оперативное 

управление госучреждению  

Законодательное Собрание Приморского края 20.11.2020 

 

        Комитет по экономической политике и собственности поддержал 

инициативу регионального правительства о внесении изменений в закон "О 

жилищном фонде Приморского края коммерческого использования".  

Как сообщил председатель профильного комитета Сергей Ищенко, 

законопроектом предлагается наделить государственное бюджетное 

учреждение "Хозяйственное управление правительства Приморского края" 

правом оперативного управления фондом жилых помещений, которые 

находятся в собственности региона и предоставляются гражданам для 

проживания за плату по договорам найма. Цель нововведений – обеспечить 

сохранность краевого имущества и его содержание в соответствии с 

санитарно-техническими нормами и требованиями.  

        ГБУ "ХОЗУ" будут переданы полномочия наймодателя, а также учета 

граждан, обратившихся за получением жилья из состава жилищного фонда 

Приморского края коммерческого использования, и заключения договоров 

найма. В настоящее время они отнесены к компетенции краевого 

министерства имущественных и земельных отношений. При этом 

законопроектом уточняется, что решение о предоставлении жилого 

помещения либо отказе в заключении договора найма, а также о продлении 

его на новый срок будет принимать министерство на основании 

рекомендации комиссии по содействию в улучшении жилищных условий 

граждан. Помимо уже существующего механизма формирования фонда 

посредством строительства жилья за счет средств краевого бюджета 



предусматривается приобретение помещений в государственную 

собственность Приморского края. 

       По решению депутатов комитета по экономической политике и 

собственности поправки к закону "О жилищном фонде Приморского края 

коммерческого использования" будут рассмотрены на очередном заседании 

краевого парламента 25 ноября.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-65-28 


